

Edición N° 189

AÑO 2022



UNIDOS POR LA EXCELENCIA



Agencia

Comunicaciones y prensa



UNIVERSIDAD MILITAR
NUEVA GRANADA

Boletín Virtual

SOMOS

NEOGRANADINOS

Compromiso granadino con la excelencia

!La Universidad que todos queremos!

FOTOS DE LA SEMANA

El BG Luis Fernando Puentes Torres, rector de la Universidad Militar Nueva Granada, entregó la moneda institucional a los doctores Jaime Eduardo Sanabria Moyano y Joan Sebastián Moreno Hernández como reconocimiento por la participación en la conferencia «Análisis de la providencia que declaró la nulidad dada por la Justicia Especial para la Paz (JEP) en el atentado de la Escuela Superior de Guerra y la Universidad Militar Nueva Granada».



19 de mayo de 2022

«Análisis de la providencia que declaró la nulidad dada por la Justicia Especial para la Paz (JEP), en el atentado de la Escuela Superior de Guerra y la Universidad Militar Nueva Granada»



Entre el ciclo de conferencias que viene realizando el Instituto de Estudios Geoestratégicos y Asuntos Políticos (Iegap) sobre memoria histórica, el pasado 19 de mayo la conferencia expuesta se denominó: «Análisis de la providencia que declaró la nulidad dada por la Justicia Especial para la Paz (JEP) en el atentado de la Escuela Superior de Guerra y la Universidad Militar Nueva Granada», con la participación de los abogados Joan Sebastián Moreno Hernández y Jesús Eduardo Sanabria Moyano.

El brigadier general (RA) Luis Fernando Puentes Torres, rector neogranadino, durante su intervención, indicó que «el 12 de febrero de 2020, la sala de amnistía o de indulto en la jurisdicción decidió amnistiar a la compareciente de las FARC [Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia], Marilú Ramírez Baquero, juzgada por los delitos de terrorismo, tentativa de homicidio y lesiones personales agravadas por hechos que tuvieron lugar el 19 de octubre de 2006, hechos en donde un carrobomba explotó en las inmediaciones de la Escuela Superior de Guerra y la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG), lo que dejó afectaciones físicas en las infraestructuras de los dos centros educativos, así como graves lesiones personales a civiles y militares que se encontraban en el sector».

Por su parte, el Dr. Joan Moreno recordó que la guerrillera Marilú, quien formó parte del mencionado atentado, fue condenada a veintisiete años en primera y segunda instancia. Este caso es relevante para la Justicia Transicional para la Paz, porque fue el primero que la Corte Suprema de Justicia, en Sala de Casación, le remitió automáticamente a la JEP después de haber entrado en vigor el acto legislativo primero de 2016 y primero de 2017

Para el Dr. Jesús Sanabria, con el fallo de este caso es posible plasmar una medida del Estado que es fundamental para todos los derechos humanos de las víctimas en el conflicto armado y es la garantía de no repetición. Esta medida tiene dos elementos esenciales: uno, los hechos que pasaron en el 2006 en la UMNG y que no se volverán a repetir, y dos, que la JEP no tome decisiones que vayan en contra del derecho internacional humanitario; de los derechos humanos, y del derecho nacional vigente y aplicable en los sistemas de justicia transicional. Todo ese andamiaje jurídico indica que la decisión que tomó la sala de indulto en su momento era contraria a lo que el marco jurídico internacional representa.

Para ver la conferencia completa acerca del análisis de la providencia de nulidad de la Justicia Especial para la Paz, que se transmitió de forma virtual y presencial, en el aula máxima de la Universidad, se puede visualizar en <https://www.youtube.com/watch?v=HxfsqNmjZxs>

El Iegap y sus contribuciones a la investigación sobre el narcotráfico en nuestro país

Fotos: GR Tito Pinilla.jpg 313%

Ver todas las fotos + Agregar a

Editar y crear

t

UMNG RADIO

UMNG Radio

General (RA) Tito Saúl Pinilla Pinilla

abrió su espacio al general Tito Saúl Pinilla Pinilla, asesor del Iegap.

En la actualidad, afirmó el general Pinilla, el Instituto prepara, en lo relativo a esta línea de investigación, un libro junto con la Maestrías en Relaciones y Negocios Internacionales de la UMNG y la maestría que la Escuela Superior de Guerra, Departamento Fuerza Aérea, ofrece a los estudiantes que hacen el curso de mayor a teniente coronel. La publicación de dicha obra está prevista para el próximo año.

El Iegap, además, celebrará en septiembre de 2022 un seminario internacional acerca de la lucha contra el narcotráfico, con invitados de España, Ecuador y Guatemala, entre otros países, y publicará también un libro respecto a sus cinco líneas investigativas. Por otra parte, el Instituto está trabajando en una comparación entre la manera en que Colombia y algunos países de Asia, como Birmania y Sri Lanka, combaten el tráfico de drogas, y continúa editando los documentos de su serie Análisis de Coyuntura, cuyas últimas entregas analizan el origen de esta problemática en nuestro país.

Para obtener más información sobre el trabajo que el Iegap desarrolla con el objeto de enriquecer el análisis y el debate en cuanto al narcotráfico y las estrategias para contrarrestarlo, pueden visitar el vínculo https://fb.watch/doO_gA6_am/, que da acceso a esta emisión de «En la ruta de la excelencia».

El aporte que el Instituto de Estudios Geoes-tratégicos y Asuntos Políticos (Iegap), de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG), ha hecho a la investigación sobre el narcotráfico fue el tema central de la edición del 20 de mayo del programa «En la ruta de la excelencia», que

XXVII Feria Empresarial Creatividad e Innovación, una vitrina para el emprendimiento neogranadino

Las facultades de Ciencias Económicas de las sedes Bogotá y Campus Nueva Granada llevaron a cabo el pasado 18 de mayo la XXVII edición de la Feria Empresarial Creatividad e Innovación, actividad ya tradicional que busca preparar a los estudiantes de los programas de Administración de Empresas, Contaduría Pública y Economía para llevar a la práctica los conocimientos teóricos adquiridos a lo largo de sus respectivas carreras, y que en esta ocasión contó con la participación de 128 alumnos que presentaron 32 proyectos de emprendimiento en áreas que abarcaron desde la agricultura hasta las redes sociales.



Para los estudiantes, esta edición de la feria, la primera que se realiza desde la culminación de los periodos de aislamiento social, representó la oportunidad de volver a trabajar en contacto directo con sus compañeros y de interactuar con un público que mostró gran interés en sus propuestas. Por su parte, los miembros del jurado destacaron el buen conocimiento que los expositores demostraron en cuanto a sus proyectos, al igual que su entusiasmo por las ideas de negocio, lo que dio como resultado trabajos serios y bien fundamentados.

Este entrega de la feria finalizó con la premiación, en el aula máxima, de los que los jurados consideraron los tres mejores proyectos, de manera que el tercer lugar correspondió a Viva el Rancho, producto alimenticio 100 % natural, a base de alfalfa, para todo tipo de ganado; el se-

gundo, a Denti3D, consultorio odontológico que, por medio de los recursos de las impresiones tridimensionales, ofrece la fabricación de piezas dentales de bajo costo, y el tercero, al grupo de emprendedores neogranadinos Marcas y Asociados, que presentaron los excelentes resultados de su negocio de decoraciones para eventos, entrega de desayunos sorpresa y elaboración de regalos personalizados.

Los invitamos a ver en el enlace <https://www.youtube.com/watch?v=tf03KpwBVEM&t=2s> la ceremonia de premiación de estos proyectos que resaltaron la inventiva y la capacidad de proyección de nuestros estudiantes, a quienes los jurados invitaron a dar continuidad a los proyectos presentados, de forma que trasciendan el ámbito académico y se conviertan en emprendimientos de largo aliento.



Egresado de Ingeniería en Mecatrónica, destacado en procedimientos médicos de cardiología

El 16 de mayo, el programa de Extensión y Proyección Social de la Facultad de Ingeniería invitó a Nicolás Sierra Melo, egresado del programa de Ingeniería en Mecatrónica a dictar, en el auditorio Germán Arciniegas, una charla acerca del trabajo que ha venido realizando como innovador y su labor actual como coordinador de interoperabilidad de uno de los hospitales más reconocidos a nivel de cardiología en el país.

El neogranadino le contó a UMNG Noticias que en la empresa donde actualmente trabaja está desarrollando un proyecto para integrar los monitores de signos vitales a la historia clínica de cada paciente, ya que, anteriormente, el profesional en enfermería pasaba por cada habitación, realizaba unas observaciones en la historia clínica de cada paciente y luego las ingresaba al sistema. Por ello, en estos momentos, se está haciendo un proyecto técnico, para que el (la) enfermero(a) no tenga que anotar información y después ingresarla al sistema, sino que adquiera los datos del equipo biomédico y queden registrados directa y automatizadamente en el computador.

El programa de Egresado Destacado se viene desarrollando, desde hace varios años, y ha venido cogiendo mayor fuerza y reconocimiento a medida que han venido participando los profesionales de la Universidad Militar Nueva Granada, quienes se han destacado por su tenacidad e innovación en sus empresas o por ser forjadores de emprendimiento. Por lo anterior, aproxi-



madamente, cada mes, el programa de Extensión y Proyección Social de la Facultad invita a un egresado que ha venido sobresaliendo en su trabajo, con el propósito de que le cuente a la comunidad cómo se ha destacado en su vida laboral, en escenarios de liderazgo, emprendimiento o innovación.

Celebración del Día de las Telecomunicaciones y la Sociedad de la Información



El 19 de mayo, se realizó en el aula máxima, ubicada en la sede Bogotá de la Universidad Militar Nueva Granada, la celebración del Día de las Telecomunicaciones y la Sociedad de la Información, que se conmemora mundialmente el 17 de mayo, a cargo del programa de Ingeniería en Telecomunicaciones de la Facultad de Ingeniería.

El decano de la Facultad, ingeniero Jorge Alexander Aponte Rodríguez, dio apertura al evento con unas palabras de bienvenida a la comunidad estudiantil, y señaló que esperaba que valoraran este tipo de actividades que contribuyen muchísimo a su formación profesional y a interactuar entre las personas, ya que con el uso de las telecomunicaciones ha disminuido la distancia, lo cual ha beneficiado al mundo. En este sentido, actualmente, las telecomunicaciones se han vuelto fundamentales para el desarrollo y el bienestar de la sociedad.

En el marco del evento, que se puede visualizar en <https://www.youtube.com/watch?v=tpvdtH-jwoSs&t=227s>, se realizaron otras actividades en el transcurso del día, como el taller de emprendimiento digital de aplicaciones, la integración estudiantil en la plaza Cervantes y el taller de ArcGIS para los grupos de telecomunicaciones, así como encuentros lúdicos de tejo y rana.

El RST, un paso hacia una cultura tributaria responsable

El pasado 17 de mayo, el Núcleo de Apoyo Contable y Fiscal (NAF) de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG) realizó, en asociación con la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (DIAN), entidad a la que está adscrito, una conferencia sobre el Régimen Simple de Tributación (RST), a cargo de Nairo Javier Hernández Sanabria, profesional de la DIAN con más de veintiocho años de experiencia en políticas impositivas.

Durante esta actividad, el conferencista invitado explicó a los estudiantes del programa de Contaduría Pública que este régimen, creado por medio de la Ley 1943 de 2018 y complementado por el artículo 74 de la Ley 2010 de 2019, es un modelo opcional de tributación voluntaria que se propone reducir las cargas formales y sustanciales de los contribuyentes, estimular la cultura del pago de impuestos, impulsar la formalización empresarial y, en general, facilitar el cumplimiento de las obligaciones tributarias.

De la misma manera, el Dr. Sanabria informó sobre los múltiples beneficios que recibirán las personas naturales y jurídicas que se acojan a esta modalidad tributaria, como el hecho de que solo tendrán que hacer una declaración anual que se pagará con anticipos semestrales; además, serán exoneradas del pago de aportes a salud y de parafiscales, no estarán sujetas a retención en la fuente a título de renta y disfrutarán de una simplificación en la inscripción y actualización del registro único tributario (RUT).



Esta conferencia, que reviste gran interés no solo para los estudiantes y profesionales de las ciencias contables, sino también para quienquiera que desarrolle algún tipo de actividad económica, está disponible en su totalidad en el enlace <https://www.youtube.com/watch?v=YpU618bQa2E>.

La UMNG innova con la seguridad multidimensional



Desde el 2019, la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG), en su sede Campus Nueva Granada, ha venido incursionando en temáticas disruptivas en el campo de la seguridad, con la finalidad de encontrar soluciones efectivas a las problemáticas actuales de inseguridad de los ciudadanos, comunidades, empresas y entidades territoriales. Esto, bajo el entendido de que las amenazas contemporáneas escapan a la aproximación tradicional, debido a las dinámicas de la globalización desviada, el uso criminal de nuevas tecnologías y las características atípicas de las situaciones que se afrontan en el diario vivir.

Por lo tanto, por intermedio de la Vicerrectoría del Campus Nueva Granada, se han realizado acciones tendentes a posicionar a la Universidad Militar Nueva Granada como una plataforma líder en la doctrina de seguridad multidimensional, a nivel tanto nacional como regional; tal expresión, acuñada en el 2003 por la Organiza-

ción de los Estados Americanos, permite integrar nuevas amenazas a las agendas públicas de los Estados Miembros. En este sentido, la Universidad, mediante la inclusión de estas temáticas, está ejecutando el Proyecto de Implementación de Seguridad Multidimensional en la Provincia de Sabana Centro, del departamento de Cundinamarca, el cual se encuentra alineado con el Proyecto Rectoral 2019 - 2023 «Compromiso granadino con la excelencia».

Es así como, en el segundo semestre del 2021, se efectuó el diplomado en Seguridad Multidimensional; se redactó un artículo académico sobre la definición de «seguridad multidimensional», para ser publicado en una revista indexada; se llevaron a cabo orientaciones dirigidas a representantes de los municipios de la región Sabana Centro, sobre políticas públicas en seguridad, y se desarrolló la Primera Jornada para el Desarrollo Regional: De la Seguridad Tradicional a la Multidimensional, con el apoyo de la Universidad Internacional de la Florida, al igual que se brindaron asesorías técnicas al Laboratorio de Seguridad Bogotá Región del Observatorio de Seguridad de la Gobernación de Cundinamarca.

Este tipo de acciones fortalece la proyección de la UMNG, en el campo académico y público, siendo un referente en seguridad multidimensional. Para el presente año, por tanto, se continúa avanzando en estos objetivos estratégicos, para seguir aumentando los esfuerzos, productos y resultados enfocados en la mejora de la seguridad, la gobernanza y el desarrollo.




**UNIVERSIDAD MILITAR
NUEVA GRANADA**
División de Extensión y Proyección Social

Curso en
Curso Entrenamiento en
atención pre hospitalaria
de accidentes con animales
venenosos

Modalidad Presencial

Inscripciones: 18 al 15 de junio de 2022
Matriculas: 16 de junio al 11 de julio de 2022
Inicio: 16 de julio
Horario: sábado de 8:00am a 5:00pm
10 Horas

Valor de la Inscripción: \$12.000
Valor Matricula : \$ 288.000

Mayor información:
Facultad de Medicina y Ciencias de la Salud / Educación Continua
extension.facmed@unimilitar.edu.co




**UNIVERSIDAD MILITAR
NUEVA GRANADA**
División de Extensión y Proyección Social

Curso en
Curso Entrenamiento en
manejo hospitalario de accidentes
por contacto con animales venenosos
y uso adecuado de los antivenenos

Modalidad Presencial

Inscripciones: 18 de mayo al 15 de junio de 2022
Matriculas: 16 de junio al 15 de julio de 2022
Inicio: 23 de julio
Horario: sábado y domingo
de 8:00am a 5:00pm
18 Horas

Valor de la Inscripción: \$12.000
Valor Matricula : \$ 538.000

Mayor información:
Facultad de Medicina y Ciencias de la Salud / Educación Continua
extension.facmed@unimilitar.edu.co

LO MÁS VISTO EN LAS REDES SOCIALES

Universidad Militar Nueva Granada
Publicado por Armando Hurtado · 19 de mayo a las 19:33 ·

Los invitamos a seguimos en el ciclo de conferencias sobre memoria histórica, del Instituto de Estudios Geoestratégicos y Asuntos Políticos (IEGAP), con el tema, «Análisis de la providencia que declaró la nulidad dada por la Justicia Especial para la Paz (JEP) en el atentado de la Escuela Superior de Guerra y la Universidad Militar Nueva Granada».

Ver el evento en el siguiente enlace:<https://www.youtube.com/watch?v=HxfsqNmjZxs>
#LaQueTodosQueremos



3.538
Personas alcanzadas

135
Interacciones

Los invitamos a ver el primer Congreso Internacional de Derecho Laboral y la Seguridad Social – AIDTSS Filial de Colombia por el canal del aula máxima de la Universidad Militar Nueva Granada en: <https://www.youtube.com/watch?v=H1GoUxl4ZYk>
Facultad de Derecho, sede Bogotá.
#LaQueTodosQueremos



7.261
Personas alcanzadas

329
Interacciones

Síguenos en



/lamilitar



@lamilitar



unimilitar



UMNG



UMNG



umngradio

www.umng.edu.co

División de Comunicaciones, Publicaciones y Mercadeo

Teléfono: 6500 000 Ext. 1110-1112

Email : comunicaciones@unimilitar.edu.co

Copyright © Universidad Militar Nueva Granada, All rights reserved.

VIGILADO MINEDUCACIÓN